
Francesco Lottero, Visone 

 

 Franscesco il 20 gennaio 2012 arriva in Florida con la moglie Erin, adesso 

sono a Tampa. Si conoscono nel 2005 in Sardegna e a settembre lei viene ad 

Acqui per la festa delle feste. 
 Nel gennaio 2007 Francesco va negli Stati Uniti, quando Erin abitava ancora a 

Chicago, per una vacanza, torna in Italia e lei lo raggiunge ad agosto. 

Rimangono in Itlia fino al 2012, hanno due bambini che nascono ad Acqui e 

che quindi riescono a ottenere la doppia cittadinanza. 

 

Perchè ha deciso di trasferirsi da Visone negli USA? 

 L'Italia stava vivendo un periodo di crisi economica, Erin lavorava nella banca 

Morgan Stanley degli Stati Uniti, lui era idraulico in Italia e dopo essersi 
traferito ha continuato a farlo in Florida dove ci sono molte più opportunità 

rispetto all'Italia e gli stipendi sono più alti. 

Un idraulico viene pagato dai 150 ai 170 dollari l'ora se viene chiamata la 

compagnia, mentre da dipendente dai 20 ai 32/35. 

 

Era d'accordo la sua famiglia riguardo la decisione di trasferirsi? 

 Inizialmente la mamma non era molto d'accordo ma negli anni è stata contenta 
di questa decisione. 

 

Torna in Italia a trovare i famigliari?Ogni quanto? 

 Ha perso il papà anni fa, in Italia ha sua mamma e due sorelle. 

Doveva tornare in Italia nel 2020 ma la pandemia glielo ha impedito. Dovrebbe 

quindi tornare il prossimo anno. 

 

Si sente più italiano o americano? 
 E' italiano, nato in Italia, e si sente solo italiano. Non ha ancora preso la 

cittadinanza americana nonostante l'avesse potuta prendere anni fa. 

 

Ha mai frequentato la comunità di italiani in florida? 

 Non ha legato molto con gli italiani in Florida, per lui tendono a fregare le 

persone quando possono perchè hanno ancora la mentalità italiana. Preferisce 

legare con gli americani. 

 

Che tipo di accoglienza ha ricevuto quando è arrivato? 

 Non ha ricevuto accoglienza, gli americani sono molto chiusi e non danno 

confidenza. 

 

Sente la mancanza dell'unione che hanno gli italiani? 

 Non ha problemi perchè ha un carattere molto socievole. 



Sua moglie vuole mantenere le tradizioni italiane? 

 In casa si mangia italiano. 

Erin ha origini italiane. 

 

C'è qualche piatto piemontese di cui non vuole fare a meno? 
 Ci sono tre piatti di cui non può fare a meno: bagna cauda, farinata e ravioli, 

anche il pesto genovese. 

Mentre riguardo i vini il barbera. 

Non ha problemi perchè in America si riesce a trovare tutto, nel suo quartiere 

c'è un market italiano. 

 

In famiglia parla italiano o inglese? 

 In casa si parla italiano, lui parla italiano con i bambini mentre la moglie in 
inglese 

 

Per i figli spera in un futuro in Italia o negli Stati Uniti? 

 Sicuramente faranno l'università in Italia per i costi. 

 

Il figlio più grande vorrebbe diventare ingegnere e i genitori stanno 

pianificando per il politecnico di Torino. 
 

 

-Domande al figlio Mason di 14 anni 

 

Come festività, per lui è più importante il Natale o il giorno del 

ringraziamento? 

 Per lui il Natale. 

 

In che modo si sente italiano e in che modo americano? 

 Si sente italiano tramite il cibo e americano andando a scuola e facendo sport. 

Gli piacciono il football americano e il calcio, tifa la Juventus e in famiglia 

seguono il campionato di calcio italiano. 

 

 

Come si è abituato al clima della florida? 

 Il primo anno è rimasto un po' stranito nel festeggiare il Natale al cado e con il 
sole ma si trova benissimo con questo tipo di clima. 

 

Come viene accolto l'italiano in Florida? 

 L'italiano è semplicemente uno straniero ma viene visto diversamente rispetto 

al fracese o all'ispanico. Gli italiani sono molto rispettati e hanno prestigio. 

 



Sia Francesco che Erin dicono degli italiani “noi siamo il tartufo di Alba”. 

 

Francesco lavora per una ditta di soli americani, di cui il capo è razzista, ma 

viene trattato bene e con rispetto. 

 

Cosa gli manca dell'Italia? 

 Gli amici, anche se con la tecnologia di oggi possono tenersi sempre in 

contatto. 

 

 

Erin 

 Erin ha vissuto un anno a Roma durante gli anni del college. I suoi nonni 

paterni sono di Udine e in quel periodo si è avvicinata a loro. 
E' la prima della sua famiglia della terza generazione ad aver studiato italiano e 

a non averlo lasciato. Infatti, vuole mantenere questa continuità con i suoi figli. 

 

 Dal suo punto di vista, per un italiano è più facile trasferirsi in Florida dato che 

la seconda lingua più parlata è lo spagnolo ed essendo, come lingua, molto 

vicino all'italiano è più facile riuscire a capire e farsi capire. 

 

E' felice di vivere in Florida nonostante sia lontana dai genitori (che vivono 

in Wisconsin)? 

 Si, pensa di aver fatto la decisione giusta per la famiglia e sapeva che in 

Florida avrebbe potuto guadagnare di più. 

 

 Il loro obbiettivo è quello di tornare in Italia, ottenere i permessi, aprire un 

B&B e viaggiare per tartufi. 


